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Il y a un an déjà, notre Assemblée Générale composée d'un peu plus de 2500 

adhérents, élisait ses 50 représentants comme tous les quatre ans. C'est avec 

beaucoup de plaisir et d'enthousiasme que nous avons accueilli un tiers de nouveaux 

administrateurs. C'est une marque de vitalité pour notre association que de voir des 

esprits neufs et créatifs rejoindre notre projet commun. 

Ce projet est à l'essence même de la création de notre structure : produire, élever, 

former, éduquer et vendre un cheval de sport qui répond aux attentes des cavaliers 

français et étrangers. C'est aussi et surtout l'ambition de progresser et les résultats 

sont plutôt encourageants. 

Vous avez tous lu dans notre rapport d'activités en ligne sur notre site internet, 

notamment les places du Selle Français dans les classements mondiaux : 

- 2ème Stud-Book en saut d'obstacles et en concours complet d'équitation pour l'année 

2022 à la WBFSH; 

- 1er en CSO par les gains sur le site Hippomundo, 

- 3 Selle Français dans les 10 meilleurs SIRE (Pères) pour les performances de leur 

descendance en CSO, 

- 2 Selle Français dans les 10 meilleurs SIRE (Pères) pour les performances de leur 

descendance en CCE, 

mais au-delà de ça : 

- ce sont près de 45 000 chevaux Selle Français différents qui concourent en épreuves 

nationales et internationales dans les 3 disciplines olympiques. Ils participent à la 

réalisation des desseins sportifs des cavaliers, quels que soient leurs niveaux, et 

rentrent dans notre indexation pour l'évaluation génétique ; 

- ce sont les 70% de notre production qui concourent en FFE compet ou FEI alors que 

nous n'étions qu'à 50% il y a moins de 20 ans ; 

- c'est un boum des naissances historique. En 2022, nous comptabiliserons plus de 8 

000 naissances alors que nous étions descendus à 5 800 naissances en 2014 ; 

- c'est aussi une demande qui progresse avec évidement des prix très disparates mais 

en général plus en adéquation avec nos coûts de production ; certains chevaux ont 

atteint des valeurs records. 

Pour conforter tous ces voyants au vert, notre Organisme de Sélection se doit de 

continuer à évoluer pour davantage encore répondre aux attentes de nos adhérents 

(éleveurs) : 

- renforcer nos outils d'aides à la sélection, 
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- améliorer notre caractérisation notamment sur la descendance des jeunes 

reproducteurs, 

- densifier et diversifier nos bases de données zootechniques afin de mieux anticiper 

et davantage informer, 

- sensibiliser et convaincre les acteurs nationaux et internationaux de la reproduction 

sur la nécessaire transparence en matière de traçabilité du matériel génétique, 

- mesurer plus finement notre progrès génétique. 

Avec ce nouveau groupe d'administrateurs, nous avons ajusté notre façon de travailler. 

Nous sommes passés de commissions parfois pléthoriques à des groupes de réflexions 

composés de 5 à 6 membres. Ce sont des instances d'échanges et de débats sur tous 

les thèmes, qu'ils soient zootechniques, événementiels, promotionnels, sociétaux, 

budgétaires. Ils ont pour vocation de proposer au conseil d'administration, toutes les 

évolutions nécessaires à notre démarche de progrès. 

Progresser dans notre sélection évidement mais aussi dans la promotion de notre Race 

et de ses éleveurs, dans la formation, dans la diffusion d'informations, dans 

l'organisation de nos événements pour qu'il y ait toujours plus d'échanges entre les 

acteurs et plus de commerce. 

Ainsi, nous avons développé les sites internet etalonsf.fr, formationsf.fr et le dernier 

né : mediasf.fr qui permet de se plonger dans l'histoire du Selle Français et de notre 

association à travers toutes nos publications, magazines, guides, webinars, colloques. 

Je voudrais également mentionner notre participation à un projet de recherche 

particulièrement fédérateur. A l'heure où de nombreux pays, majoritairement 

européens, travaillent sur la génomique, les 3 segments, sport, course et équidés de 

travail de notre filière s'associent pour continuer à travailler sur le génome équin afin 

de développer les outils de demain d'aide à la sélection de nos races françaises. 

Je tiens à remercier ici tout particulièrement le Conseil scientifique de l'IFCE qui s'est 

engagé à soutenir financièrement ce projet de recherche, ainsi que le Fonds Eperon 

qui le fera également dans les jours à venir, j'en suis convaincu, tant les enjeux sont 

importants. Régulièrement nous communiquerons sur les étapes fondamentales de ce 

projet. 

 

Toute notre organisation repose aussi sur nos partenaires : 

- évidemment, la SHF avec qui nous venons de signer une convention pour soutenir 

notre contrôle des performances. Je tiens à saluer son président Michel Guiot et son 

équipe pour toutes les avancées réalisées en faveur des OS, notamment l'aide au 

renouvellement de notre agrément auprès du Ministère en charge de l'Agriculture. 
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- notre institut technique l'IFCE, et je remercie son directeur général Jean-Roch Gaillet 

et ses équipes qui nous accompagnent dans tellement de domaines : appui aux OS, sur 

les évolutions règlementaires et juridiques, la recherche et le développement, le SIRE, 

la formation... Nos échanges sont réguliers, constructifs et bienveillants sur tous les 

plans. 

- le Ministère de l'Agriculture et de la Souveraineté Alimentaire et notamment le 

Bureau du Cheval et de l'institution des Courses, Pierre Tribon et son équipe, toujours 

à l'écoute de nos préoccupations et qui défendent les intérêts de l'élevage sport dans 

des arbitrages qui ne doivent pas toujours être faciles et où la connaissance de 

l'histoire et l'impartialité sont de rigueurs. 

- le Fonds Eperon est un fidèle soutien sur la formation des juges, sur le programme 

Young Breeders, sur la promotion du Selle Français en France et à l'étranger et les 

projets de recherche. Il est important de remercier la solidarité des sociétés de course 

France Galop et Le Trot qui financent également l'encouragement pour la PACE et les 

dotations des Modèles et Allures. Un grand merci au Comité d'Engagement, à sa 

présidente Hélène Dal Corso et à son secrétaire général Jean de Chevigny. 

- il nous faut citer ici la Région Normandie avec qui nous venons de signer un nouveau 

contrat d'objectif pour la période 2023-2025, le Département de La Manche et la 

Communauté d'Agglomération de St Lô qui sont des indéfectibles soutiens de notre 

Stud Book. 

- et tous nos partenaires privés, nombreux et fidèles qui nous accompagnent sur nos 

évènements, nos championnats, nos publications et qui se reconnaissent dans nos 

valeurs, dans le courage de nos éleveurs et dans les magnifiques résultats qu'ils 

obtiennent. 

 

Nos marges de progrès se trouvent dans la force du groupe que nous formons. Nous 

ne sommes pas toujours d'accord mais nous débattons, nous argumentons, nous 

défendons des points de vue et nous finissons toujours par trouver un chemin 

fédérateur servant notre cause commune. 

La force du groupe, c’est aussi : 

- les associations régionales d’éleveurs qui organisent les concours de modèles et 

allures sur tout le territoire et recueillent une grande partie des données 

zootechniques, 

- les 200 juges stagiaires, départementaux, régionaux et nationaux qui mettent, leurs 

compétences, leurs expériences, leurs vécus, leur bienveillance, leur intégrité au 

service de notre caractérisation et de notre détection en expertisant près de 5000 
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chevaux par an. Ils savent que l’humilité est le maitre mot en ce domaine. Ils se prêtent 

au jeu de la formation continue obligatoire tous les 2 ans, 

- les bénévoles, souvent issus du programme Young Breeders mais parfois aussi tout 

simplement des acteurs passionnés par notre sélection qui sont indispensables à 

l’organisation de nos événements, de nos qualificatives et de nos championnats, 

- les prestataires et les fournisseurs qui savent se donner à fond pour répondre à nos 

attentes, toujours être dans les temps et satisfaire nos exigences, 

- la presse qui participe activement à la promotion de nos actions et se fait l’écho de 

l’ambiance et des résultats de nos manifestations, 

- enfin notre équipe, dynamique, convaincue par les missions, au service des éleveurs 

qui ne ménage ni son temps ni sa peine pour que tout se déroule avec fluidité, 

pédagogie et respect. 

Tous ces acteurs s’activent tout au long de l’année, sur tout le territoire pour mettre 

en œuvre le Programme de Sélection du Selle Français en renforçant nos valeurs de 

formation et d’éducation de nos jeunes chevaux, fondamentales pour aller loin et haut 

et pour compter aujourd’hui comme demain dans les grandes nations de l’élevage du 

cheval de sport.   

 

Pascal Cadiou 

Président du Stud Book Selle Français 

 


